

CORREO DE MALLORCA

Oficinas: Mora, 3 - Teléfs.: Redacción 1973 - Admón. 2853 **DIARIO CATÓLICO** Precio del ejemplar 25 cts. - Suscripción mensual 5'20 pts

El Embajador de Colombia presentó sus credenciales al Papa

Es indispensable... dijo Su Santidad en su discurso... para toda ordenación estatal y social el respeto a las supremas normas éticas de la convivencia humana"

Roma. — Ha presentado sus credenciales el embajador de Colombia cerca de la Santa Sede, doctor Carlos Arango Vélez, quien pronunció un discurso en el que expresó la esperanza de contribuir con su actividad a renovar cada vez más los lazos que unen a la República de Colombia con el Solio pontificio. Puso de relieve la admiración por el Papa por el verdadero espíritu de la humanidad y especialmente por la restauración de una verdadera y justa paz, y concluyó formulando sus más sentidos votos porque los esfuerzos del Pontífice sean bien acogidos en todo el mundo.

PALABRAS DE SU SANTIDAD
Pío XII contestó con otro discurso en español, al que pertenecen los siguientes párrafos:

"Ahora, especialmente, cuando una guerra que sacude los continentes mismos del Mundo ha hecho patente hasta qué punto es indispensable para toda ordenación estatal y social el respeto a las supremas normas éticas de la convivencia humana, y cuán frágiles son todas aquellas instituciones jurídicas que se sustentan a tal fundamento, es lógicamente necesario y provechoso asegurar la posibilidad de una expansión libre y no cortada por aquellos factores de cuya labor educadora pueda recibir nuevos alientos y sanas directivas la conciencia de la responsabilidad moral.

Entre estas energías salvadoras, la Iglesia de Jesucristo posee en vuestro católico país una posición eminente, sancionada por el concordato. Promover y apoyar el benéfico esfuerzo de instrucción y formación que ella realiza por medio del venerable episcopado y de un celoso clero secular y regular significa arrojar una semilla de cuyos óptimos frutos no podrá menos de sacar un provecho inestimable el bien público de la Presente y de las futuras generaciones. Por lo que a esto se refiere, nos ha sido de singular satisfacción escuchar de sus labios con qué sincero reconocimiento el Gobierno y la nación colombiana observan nuestra solicitud en pro de una paz justa que garantice a todos los pueblos la posibilidad de su vida y de su desarrollo.

Vuestro país, cuyas costas están bañadas por las aguas de los océanos Atlántico y Pacífico, se encuentra especialmente interesado por su posición geopolítica en el advenimiento de una paz no dictada por la pasión, sino por verdadera cordura política y noble moderación."

EFE
El Comandante en Jefe de la Casa Civil del Generalísimo, anunciando la aceptación, por parte del Caudillo, de nombramiento de Heredero Mayor honorario de la Cofradía de Ntra. Sra. del Carmen, establecida canónicamente en esta ciudad.

La Srta. Carmen Franco Polo aceptó igualmente el nombramiento de Camarera Mayor de la Virgen. **CIFRA.**

El Arzobispo británico de Westminster ha salido de Roma. **EFE**

La retirada alemana al E. y N.E. de Falaise... Parece inminente un nuevo ataque contra Brest... La guarnición alemana de Chartres sigue resistiendo... Conquista de Vendreuve, Trun y Redeme por los aliados... Los alemanes han resistido 14 días en Saint Malo

Gran cuartel expedicionario aliado... Continúa la retirada alemana al E. y N.E. de Falaise. Durante el día se señaló un considerable movimiento alemán a lo largo del pasillo Argentan-Trun. Los cazas aliados ametrallaron tropas germanas en Comptaigne a 50 kms. de París. También se señaló un avance hacia el Este de ocho a diez kilómetros en un punto situado entre Trun y Mézidon.

Las vanguardias norteamericanas, ante Versalles
Nueva York. — Las vanguardias norteamericanas se encuentran ante Versalles. También están a la vista de Toms de Blots.

Los aliados han entrado en Vendreuve
Londres. — Los aliados han entrado en Vendreuve, que está a 80 kilómetros al Sur de Toms.

Comunicado alemán
Cuartel del Führer. — Comunicado alemán: En Normandía, en el recodo del frente que forma un gran saliente hacia el este del Orne, el frente ha retrocedido hasta detrás de este saliente.

Con formaciones considerables el enemigo intentó al Este de Falaise avanzar en esta, mediante un movimiento, acercándose desde el Noroeste, pero fue detenido después de unos combates. En la región de Argentan nuestras tropas han rechazado a los grupos enemigos que realizaban un movimiento envolvente, ampliando el paso entre Falaise y Argentan. Continúan con la misma intensidad los combates por la posesión de Chartres. En la ciudad de Orleans continúan igualmente los violentos combates callejeros durante todo el día, contra las tropas norteamericanas que aseguraron la posesión de la ciudad en el curso de los días anteriores. La guarnición de Saint Malo ha comenzado a ceder ante la superioridad

En Sada el CAUDILLO fué objeto de fervoroso y entusiasta homenaje

"El nuevo Estado no viene a mandar --dijo el Generalísimo--; viene a recoger las ansias del pueblo para convertir las en leyes directrices para la Patria"

DISCURSO DEL CAUDILLO

La Coruña, 18. — La villa de Sada, cabeza del Ayuntamiento en que se halla el lugar de Meirás, tributó hoy un homenaje fervoroso de adhesión y cariño al Caudillo, con motivo de la entrega a S. E. de la Medalla de Oro de la villa y de los nombramientos de Alcalde honorario e Hijo adoptivo de la misma.

El pueblo celebraba hoy el día de las fiestas patronales. El Caudillo, que presenció algunos de los festejos, recibió las mayores manifestaciones de devoción y entusiasmo de las muchedumbres marineras y campesinas. La fecha se ha considerado feriado, por lo cual cerraron todos los establecimientos públicos.

La villa engalanada totalmente; las casas lucían colgaduras con los colores nacionales y del Movimiento; las calles las cruzaban gailardetes y símbolos patrióticos; y en algunos lugares se alzaban arcos triunfales y monumentales lenzos aparecidos con la inscripción: "Sada saluda al Caudillo". Desde el Pazo de Meirás hasta Sada cubrían la carrera, el Frente de Juventudes y las Falanges de La Coruña, Sada y comarcas.

El pueblo en masa recibió al Caudillo. El pueblo en masa se agolpó en el trayecto a partir de la entrada de la villa; de todos los pueblos y lugares de los alrededores vinieron a Sada falangistas uniformados en pleno, Secciones Femeninas y Sindicatos. De La Coruña llegaron camaradas del Frente de Juventudes y de la Vieja Guardia, y los camaradas de la Centuria de encuadramiento político del Caudillo.

En la plaza de España, donde se halla enclavado el Ayuntamiento se situó una gran multitud. El público llenaba materialmente todos los accesos e inmediaciones, así como ventanas y balcones.

Las autoridades Poco antes de las seis de la tarde comenzaron a llegar a Sada las primeras autoridades y jerarquías de la provincia para recibir y cumplir al Caudillo. Llegaron el Capitán General de la octava región, el Capitán General del Departamento Marítimo del Ferrol, el Vicesecretario de Educación Popular, el Gobernador militar y el civil de La Coruña, el Jefe del Movimiento Sr. Salas Pombo, el Presidente de la Diputación y otras representaciones.

Igualmente esperaban a S. E. el Alcalde de Sada don Manuel Roober, el Jefe local del Movimiento y todas las representaciones locales. Llegó el Caudillo A las siete menos veinte por medio del disparo de bombas y cohetes se avisó la proximidad del coche del Caudillo. A las siete menos cuarto hizo su aparición en la entrada de Sada, momento en que comenzaron a repicar las campanas y a sonar las sirenas de los barcos surtos en la bahía.

Un clamor triunfal sacudió a todo el pueblo y a la muchedumbre congregada. S. E. ostentaba la Gran Cruz Laureada de San Fernando y le acompañaban su esposa doña Carmen Polo, el Jefe de la Casa Militar teniente general Muñoz Grandes, el segundo jefe general Franco Salgado y otras personalidades del Ejército.

Palabras del Alcalde S. E., su esposa y acompañantes subieron al salón de sesiones en el primer piso del Ayuntamiento y el Jefe del Estado se situó bajo un dosel forrado de raso carmesí. El Alcalde de Sada, con voz entusiasta, dijo: "Pasa a la 4.ª página)

La aviación norteamericana ataca por primera vez las islas de los Pescadores Fueron bombardeadas las bases de Maio y Takao Chungking. — La base naval de Maio, en las islas de los Pescadores, entre Formosa y la costa de China, ha sido bombardeada por la aviación norteamericana, según anuncia un comunicado del general Stilwell. También fué atacado el puerto de Takao, en Formosa. Esta acción es la primera que se registra sobre las islas de los Pescadores, en las que existe un gran puerto natural formado por las tres principales islas del grupo. El puerto de Takao se encuentra al Sudoeste de la isla de Formosa,

En Berlín se prevé otra ofensiva rusa en el sector de Yasi

Ha llegado a Helsinki el mariscal Keitel

En las estribaciones de los Cárpatos se desarrollan nuevos y violentos combates. Quince millones de muertos ha habido entre ambos bandos en el frente del Este

Berlin. — Los soviets se preparan para reanudar su gran ofensiva en la zona de Yasi, dice la Oficina Internacional de Información. Se han concentrado en este sector importantes fuerzas.

LLEGA A HELSINKI EL MARISCAL KEITEL
Estocolmo. — Según noticias fidedignas, el jefe del Alto Estado Mayor del Reich, Mariscal Keitel, ha llegado a Helsinki para conferenciar con el comandante en jefe de las tropas alemanas en Finlandia, General Reunanik. Ambos Generales alemanes fueron para ver al Jefe del Estado, Mariscal Mannerheim.

COMUNICADO ALEMÁN
Berlín. — Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas del Reich: "Los rumanos rechazaron los intentos soviéticos de franquear el bajo Dniester. Ante las estribaciones de los Cárpatos se desarrollan nuevos y violentos combates al O. de Sank y N.O. de Krosno. En la cabeza de puente de Beranov fracasaron los reiterados ataques bolcheviques. Un contraataque de nuestros carros granaderos blindados ha permitido vencer la tenaz resistencia del adversario y rechazar a los so-

viets. Un número bastante considerable de carros enemigos ha sido destruido. A ambos lados de Vilkovitschen los soviets prosiguieron sus ataques poniendo en juego 14 divisiones de infantería y varias brigadas blindadas apoyadas por numerosos aviones de bombardeo. Perdidos nuevamente la ciudad de Vilkovitschen. En las cercanías de Raseinen han sido rechazados varios ataques adversarios. Los eficaces ataques de nuestras formaciones de bombardeo infligieron a los bolcheviques pérdidas notables. Nada más que en combates aéreos 56 aviones enemigos fueron derribados. En el frente de Letonia, los intentos de ruptura del enemigo constituyeron un sangriento fracaso ante la resistencia tenaz de nuestras divisiones que operan al N. de Birsén y en el sector de Medohn. En Estonia, poderosos asaltos del enemigo fueron rechazados o contenidos. Entre los lagos Pleskau y Peipus se han librado violentos combates con los soviets que habían alcanzado la orilla occidental."

COMUNICADO FINLANDESE
Helsinki. — El Mando Supremo de las fuerzas armadas de Finlandia comunica: "Al N.E. del lago Ladoga, las tropas propias han conquistado un punto de apoyo del adversario entre el lago Loimolan y el lago Tolva. En los demás frentes, sin novedad."

QUINCE MILLONES DE MUERTOS EN EL CURSO DE LA GUERRA
Tokio. — El corresponsal del "Asahi" en Moscú dice que la población soviética había confiado en que la guerra terminaría inmediatamente después del comienzo de la invasión del N. de Francia. Agrega que en la U.R.S.S. se estima que las pérdidas soviéticas y alemanas en los tres años de guerra, entre los dos países, se eleva a quince millones de muertos y las devastaciones causadas por la guerra son numerosas. Termina diciendo que el número de mujeres soviéticas caídas en el frente se evalúa en un millón. **EFE**

Roosevelt declara que piensa conferenciar con Churchill

Y anuncia un acuerdo general con Rusia, Inglaterra y Estados Unidos acerca de la ocupación de Alemania

Roosevelt no tiene noticia de que se hayan producido disturbios en Alemania. Añadió que este país no se librará de la invasión aunque desista de la lucha

Washington. — El Presidente Roosevelt ha declarado a los periodistas que piensa conferenciar con el primer Ministro británico, Mr. Churchill, dentro de breve espacio de tiempo. Después añadió: "Se ha llegado a un acuerdo general entre Rusia, la Gran Bretaña y los Estados Unidos acerca de la ocupación de Alemania. Este acuerdo se ha establecido sin tener en cuenta la forma y la fecha de la capitulación de Alemania. Faltan sólo perfilar los detalles del acuerdo, por ejemplo los sectores de Alemania que se ocuparán. Será asimismo fácil — agregó — llegar a una inteligencia con China acerca de la ocupación del Japón. Nueva declaración de Roosevelt

Washington. — El Presidente Roosevelt ha declarado en la conferencia de prensa que no tenía noticias de la existencia de disturbios internos en el Reich que pudieran hacer caer en una pronta rotura de la máquina de guerra alemana. "Esperamos — dijo — que se produzcan los mayores disturbios en Alemania; pero ello puede quedar en deseo nuestro. "Hay una psicología alemana — añadió —, no solo del pueblo, sino del Mando militar, digna de estudio: la característica tendencia de "arrojar la esponja" en cuanto sean amenazadas las fronteras de Alemania, a la que no quieren ver invadida. La última vez desistieron de la lucha antes de que entráramos en su país; pero esta vez no se librarán de la invasión. Si les permitimos abandonar antes de la lucha, a la próxima generación se le dirá que la guerra la ganó Alemania. En cuanto al Japón, el Presidente afirmó que debe ser excluido de la comunidad de las naciones pacíficas hasta que demuestre su deseo y aptitud para vivir en paz.

LEA V. TODOS LOS DIAS CORREO DE MALLORCA

REFRESCAR LA MEMORIA...

Otro "objetivo" comunista en tierras mallorquinas

Por esos días, hace ocho años, estaban todavía las hordas rojas haciendo de las suyas en lo que fueron campos de guerra de Mallorca. Y — ¿cómo no? — proseguían, a ritmo creciente y sin desmayo, la destrucción de los "objetivos" que, a su concepto, érales necesaria para triunfar. Suponemos se habrá comprendido a qué "objetivos" nos referimos. Anteayer mostramos uno de ellos, el "inicial": el templo de Porto Cristo, víctima señera de los anhelos "liberadores" de las mesnadas comunistas. Hoy, reproducimos la foto de otro, por demás aleccionadora. Vean cómo quedó la iglesia de San Carró cuando la villa fué abandonada por los secuaces del "terrible" Bayo.



Véase palmariamente la obra del odio desatado contra la mansión sagrada. Nada escapó al furor iconoclasta. Desde la imagen de grandes proporciones al humilde confesionario o el banco de madera carcomido por los años, pasando por la talla delicada o el pequeño Santo Cristo de popular veneración. No importa añadir que los autores de tales vandalismos eran los mismos que unos meses después organizaban campañas propagandísticas tratando de hacer creer al mundo que la zona por ellos "gobernada" era una especie de paraíso de la Religión en la que ésta y sus ministros disfrutaban de todas las prerrogativas y libertades. Hoy resultaría inútil se tratara de repetir el engaño. Conocemos la tañagaza y... tenemos memoria. ¡Comunismo! Sinónimo de falsía, doblez, guerra sin cuartel a cuanto huele a divino, a sobrenatural, a espiritual. A nosotros no nos lo han contado. Lo vimos en nuestra tierra y en no pocos de nuestros hogares, lacerados en sus más entrañables quereres.

COMENTARIOS

¿Quién es mi prójimo?

Tan palpitante y llena de ver- dad se nos presenta la narración parabólica objeto del evangelio de mañana...

Lo que acontece es que gran número de las parábolas, como la del sembrador, se pintan co- mo sucesos de la vida ordinaria...

El objetivo primordial de la semblanza salta a la vista ya en el diálogo preliminar. Es un do- ctor de la Ley que quiere formar- se una idea clara del pensamiento de Jesús...

Pero quedaba la incertidun- bre del término "prójimo". ¿Cir- cunscribía éste a los parientes y amigos...

¡Singular poder el de la pa- labra de Jesús! Tan clara mues- tra la verdad que la hace confesar al más alejado de ella.

Por más que hay una apre- tente discrepancia entre la con- testación parabólica del Señor y "Haz tú lo mismo"...

Una fábrica norteamericana dedicada a la construcción de casas desmontables

Nueva York. — Una fábrica de Toledo (Ohio), dedicada ac- tualmente a la construcción de casas desmontables...

Cómo se desmovilizará el Ejército norteamericano

Nueva York. — Cuando, después de la guerra, llegue su momento, el Ejército norteamericano será desmo- vilizado.

EDITORIAL Los días festivos en la legislación social

Durante muchos años, a pesar de las reiteradas defincio- nes que los Romanos Pontífices han venido dando sobre el jus- to salario, han sido bastantes los que consideraban el trabajo como una vulgar mercancía...

Los aliados han ampliado y reforzado su cabeza de puente en el S. de Francia

Las fortificaciones costeras alemanas siguen resistiendo

Los aliados adoptan medidas para alimentar la población de los terri- torios conquistados.—Churchill quería desembarcar con las tropas

COMUNICADO ALEMÁN Gran Cuartel General del Füh- rer. — Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas: "En Francia meridional el enemigo ha podido ampliar y reforzar su cabeza de puente en- tre Tolón y Cannes."

MEIDAS PARA ALI- MENTAR LA POBLA- CION DE LOS TERRI- TORIOS CONQUISTA- DOS. Nápóles. — Se han adoptado las primeras medidas para ali- mentar la población de los terri- torios reconquistados en el S. de Francia.

SIGUEN RESISTIEN- DO LAS FORTIFICA- CIONES ALEMANAS. Berlín. — Las fortificaciones costeras alemanas siguen resis- tiendo entre las cabezas de puente aliadas de la costa mediterrá- nea francesa...

CHURCHILL QUERIA DESEMBARCAR EN FRANCIA. Nápóles. — Churchill quiso des- embarcar con las tropas aliadas en el Sur de Francia el "día D", pero no se le permitieron los oficiales de su estado ma- yor.

LA FLOTA BRITANI- CA QUE ACTUA EN EL S. DE FRANCIA. Nápóles. — Entre la flota que actúa al S. de Francia figura el acorazado británico "Rami- vilizado."

UN GENERAL ALE- MAN PRISIONERO. Argel. — Un comunicado ofi- cial de las fuerzas aliadas del Mediterráneo, desde las playas de desembarco da cuenta de que ha sido hecho prisionero un general alemán con su estado mayor. — P.F.a.

En Sada el Caudillo fué objeto de fervoroso y entusiasta homenaje

(Viene de la 1.ª página) tre cortada por la emoción, pronun- ció unas palabras de salutación al Caudillo, expresando la inquebran- table adhesión y el perenne afecto del pueblo de Sada.

Entrega al Caudillo del bastón de Alcalde El Alcalde hizo entrega al Cau- dillo de un artístico bastón de Al- calde y le impuso el fajín de la misma autoridad; así como la Me- dallas de Oro de la villa.

Vitores al Caudillo El público, agolpado ante el Ayun- tamiento, siguió, por medio de los altavoces, los pomoneros del acto, prorrumpiendo en diversas casio- nes con gritos de ¡Franco, Franco, Franco! y vitores a España y al Caudillo.

Las regatas Poco después de la llegada de S. E. se dió comienzo a las regatas. El recorrido era de dos mil quinientos metros divididos en cuatro largos y tres viradas.

Visita de un Grupo Escolar El Caudillo abandonó la tribuna para dirigirse a pie hasta el parque del Grupo Escolar del pueblo, don- de se iba a celebrar una merienda en su honor.

ULTIMA HOR Las tropas británicas han cruzado la carretera de Falaise a Argentan

No se ha confirmado la noticia de que las tropas norteameric- estén a la vista de la torre Eiffel. — El acorazado "Strassbour- g" ha sido alcanzado por los bombarderos norteamericanos

Frente de Normandía. — Las tropas británicas han cruzado la carretera de Falaise a Argentan por Ronay. Un oficial del Estado Mayor ha declarado que la única vía de escape que queda a los res- tos del 7.º ejército alemán que aún quedan en la bolsa es la propia ciudad de Argentan.

EL ACORAZADO FRAN- CES "STRASBOURG", ALCANZADO POR LA AVIACION ALIADA. Cuartel General aliado del Me- diterráneo. — El acorazado fran- cés "Strasbourg", de 26.000 to- neladas, ha sido atacado y al- canzado de lleno por los bom- barderos norteamericanos de tipo medio en el puerto de Tolón.

El lunes empieza Conferencia al para preparar

Washington. — La de- legación británica, presidida por Sir Alexander Dogram, Subsecretario del Office.

La delegación china enviada por Victor Ho. El tario de Negocios Ex- del Gobierno del Mar- Kai Shek.

Correspondencia cruzada de Gandhi y el Virrey de la

Londres. — El diario "The Times" publica la correspondencia cruzada entre el Virrey de la India y el mathema Gandhi a fin de resolver el punto muerto a que ha llegado la situación política en la India.

Y añadía el Virrey cartas: "Yo creo que si los lógicos hindúes, musul- de las otras importan- rias quisieran cooperar Gobierno de transición estableciera y trabajara Constitución presente, buenos progresos."



El Mathama ofrece aconsejar la colaboración a de que se declare la inmediata independencia de la Wawel cree que lo que deberían hacer los cooperar con un Gobierno de transición

El Virrey, General respondió a Gandhi: "Hasta tanto no ten- guerra, las responsabili- ra la defensa u operac- litares no pueden sepa- las responsabilidades no."

El Virrey, General respondió a Gandhi: "Hasta tanto no ten- guerra, las responsabili- ra la defensa u operac- litares no pueden sepa- las responsabilidades no."

Las tropas británicas han cruzado la carretera de Falaise a Argentan

1.860 TRANSPORTES ALEMANES DESTRUIDOS. Londres. — Un correspondal afirma que las fuerzas aliadas destruyeron ayer en Normandía más de 1.860 transportes alema- nes y más de 70 tanques.

LAS FUERZAS FRAN- CESAS DEL INTERIOR HAN TOMADO AL ASALTO ELGETON. Londres. — Las fuerzas fran- cesas del interior han tomado el asalto, la población de Elgeton (Coreze).

EL BARON LOMBINI EN BERLIN. Berlín. — El Barón Lombini y su esposa detenidos por haber ocu- su casa de Rahmsdorf, alcaide de Leipzig, ac- acusado de haber participa- la conspiración contra-

El Virrey, General respondió a Gandhi: "Hasta tanto no ten- guerra, las responsabili- ra la defensa u operac- litares no pueden sepa- las responsabilidades no."

El Virrey, General respondió a Gandhi: "Hasta tanto no ten- guerra, las responsabili- ra la defensa u operac- litares no pueden sepa- las responsabilidades no."

El Virrey, General respondió a Gandhi: "Hasta tanto no ten- guerra, las responsabili- ra la defensa u operac- litares no pueden sepa- las responsabilidades no."

El Virrey, General respondió a Gandhi: "Hasta tanto no ten- guerra, las responsabili- ra la defensa u operac- litares no pueden sepa- las responsabilidades no."

El Virrey, General respondió a Gandhi: "Hasta tanto no ten- guerra, las responsabili- ra la defensa u operac- litares no pueden sepa- las responsabilidades no."

OSBORNE VETERANO COGNAC

OSBORNE VETERANO COGNAC